

学校だより



平成29年度 第17号

下野市立南河内中学校
発行者 日下田 英彦
H29. 9. 11

9月の俳句

ひと言がふた言になる夜長かな

渡邊 春生

1 地区部会役員の皆さん、廃品回収お世話になりました
父親委員会の皆さん、環境整備部の皆さん、奉仕作業ありがとうございました

前号でもお知らせしましたが、9月3日（日）に行われました廃品回収では、順延になり期日が変わったにもかかわらず、保護者の皆さん、地域の方々の協力があり、驚くほどの量の段ボールや古新聞・雑誌、アルミ缶などが集まりました。父親委員会の皆さんの早朝からの樹木の剪定や環境整備部の皆さんの校内除草についても本当にありがとうございました。また、本校の生徒達はとてもよく働き、奉仕の気持ちがあり体を動かすことを嫌がりません。ご家庭での指導のおかげだと思います。当日の様子を写真で紹介いたします。



2 全国学力学習状況調査（3年）、とちぎっ子学習状況調査（2年）の結果をお知らせします。

4月18日に、3年生が全国学力学習状況調査を、2年生がとちぎっ子学習状況調査を実施しました。8月末に新聞等でその結果が公表され、各学校にも結果が送られてきました。生徒の皆さんにも個人の結果を返却しましたが、学校としての結果をお知らせします。また、この結果を学校としてより詳細に分析し、今後の学習指導に役立てていきます。生徒のみなさんも、各自の結果を活用し、自己の向上に役立ててほしいと思います。

全国・栃木県との平均正答率との比較

記号の意味	◎	大きく上回っている（5ポイント以上）
	○	上回っている（1ポイント以上、5ポイント未満）
	—	同じ（プラスマイナス1ポイント未満）
	▽	下回っている（1ポイント以上、5ポイント未満）
	▼	大きく下回っている（5ポイント以上）

全国学力学習状況調査（3年生）

国語A 主として知識	国語B 主として活用	数学A 主として知識	数学B 主として活用
▼	▼	▼	▼

とちぎっ子学習状況調査（2年生）

国語	社会	数学	理科	英語
▼	▼	▽	▼	▽

全体の結果よりわかるように、本校の生徒3年生は全国・栃木県の平均と比べて、国語・数学とも知識・活用それぞれで下回っている状態です。2年生はほぼ全教科で栃木県の平均を下回っています。残念な結果ではありますが、学校としても各教科の領域や分野で落ち込んでいるところの補習を図ります。また生徒の皆さんにとっては、それぞれの結果をもとに今後に生かしてもらえればと思います。

また、学習状況調査質問紙から見られる本校の生徒の傾向のよい項目と、改善したい項目を挙げておきます。（3年生のみの傾向です）

- 生徒の質問紙による調査から
全国の平均よりも良い傾向が見られる項目
- 家で、自分で計画を立てて勉強している
- 家で学校の宿題をしている
- 家で予習や復習をしている
- 国語の授業の内容がよくわかる
- 数学の勉強は大切だと思う
- 学校に行くのは楽しいと思っている
- 協力して何かをやり遂げ、うれしかったことがある
- 毎日、朝食を食べている
- 家でゲームをする時間



- 生徒の質問紙による調査から
全国の平均よりも悪い傾向が見られる項目
- ×地域や社会の出来事に関心がある
- ×規則、約束を守っている
- ×ボランティア活動に参加したことがある
- ×数学の授業がよくわかる
- ▽土曜日、日曜日などの家庭での学習時間
- ▽家でテレビやDVDを見る時間
- ▽友達との約束を守っている
- ▽自分の考えを説明したり文章に書く
- ▽毎日、同じぐらいの時間に起きている



